



Mi Universidad

Hannia Valeria Santis Lopez

Ensayo

Parcial 3

Introducción a la historia de la Medicina Veterinaria y Zootecnia

Gonzalo Rodríguez Rodríguez

Medicina Veterinaria y Zootecnia

Cuatrimestre I

INTRODUCCION

Los orígenes de la Medicina Veterinaria se remontan hace ya varios años, surge gracias al hombre ya que la mayoría de las personas de campo convivían con muchos animales, lo que los llevo a que tuvieran la necesidad de cuidarlos, protegerlos, así como a curar sus distintas enfermedades que muchos animales padecían.

La necesidad de que el hombre tenia por cuidar de sus animales es que también los animales le brindaban muchos beneficios, ya que los utilizaban como fuente de alimento, de trabajo y muchas veces simplemente como compañía, muchas veces al hombre se le catalogo como un ser bondadoso, ya que cuidaba de los animales, pero ciertamente lo que el hombre buscaba era el beneficio que recibía de estos animales.

Es por ello, que el origen de la Medicina Veterinaria surge junto con el origen del hombre.

LOS ANIMALES EN LA CULTURA DEL MEXICO ANTIGUO

Los animales mesoamericanos eran utilizados de distintas formas, muchos lo veían como alimento o como una atracción, debido a esto, los animales convivían con el hombre, es por eso que jugaban un papel importante en la vida cotidiana y de los pueblos mesoamericanos.

Los animales fueron muy importantes, ya que le brindaban al hombre muchos beneficios, especialmente como fuente de alimento pues los antiguos mexicanos aprovechaban la carne para alimentarse. También los animales como los conejos, las ovejas, los castores, aprovechaban su piel para hacer muchas cosas de lujo o prendas para uso humano.

Muchos animales entraban en el hábito de lo religioso y el arte, ya que representaban muchos significados, como el jaguar, quien representaba un símbolo de fuerza, poder e inteligencia.

LA MEDICINA VETERINARIA EN EL MEXICO Y EN EL INDEPENDIENTE

Para la Medicina Veterinaria fue un factor muy importante el periodo de la conquista pues fue una época de muchos cambios. Un cambio importante es la llegada de los españoles ya que antes de su llegada los pueblos indígenas tenían una buena relación con los animales.

Los españoles también introdujeron varios animales que eran desconocidos por los pueblos indígenas, como era de esperarse estos animales se adaptaron rápido y con el tiempo se fueron reproduciendo.

EL PERIODO COLONIAL

Como se dijo anteriormente los españoles introdujeron animales desconocidos, tenían una gran importancia pues gracias a esos animales, tenían ganancias, lo que significaba buena economía, así como también aprovechaban su carne para su alimentación.

Un dato relevante es que los Albitares quienes fueron los primeros veterinarios en llegar a México, eran los encargados de cuidar de los animales, especialmente de los caballos y los animales de ganado.

EL MÉXICO INDEPENDIENTE Y LA MEDICINA VETERINARIA

A través de la experiencia y el intercambio de conocimientos entre pueblos indígenas, criollos, españoles, se desarrolló la medicina veterinaria en México en donde Integraron prácticas y técnicas desconocidas. De esta manera se integraron varios métodos para tratar las diferentes enfermedades que padecían los animales.

CONSOLIDACIÓN DE LA ENSEÑANZA DE LA MEDICINA VETERINARIA Y DE LA ESCUELA DE MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

La historia de la enseñanza de la medicina veterinaria en México es complicada, pues refleja muchos cambios tanto sociales como económicos, abarcando varios pueblos, gracias a la consolidación de la escuela de medicina veterinaria, se desarrolló un fortalecimiento académico, con el objetivo de satisfacer las necesidades tanto de los pueblos como de la sociedad.

La consolidación de la investigación científica a logrado que la Medicina veterinaria sea conocida por su énfasis pues dada la investigación, hace que poco a poco se adquiera más conocimientos.

CONCLUSION

En la antigüedad como en la actualidad el bienestar animal es considerado como una ciencia pues es como un ser humano, ellos sienten, sufren, así que también de cierta manera se vuelve un problema para la sociedad, pues además que nos brindan muchos beneficios, también debemos cuidar de ellos, pues al que ellos se lleguen a enfermar se vuelve algo para la salud publica pues puede volverse una enfermedad viral y mortal.

Poco a poco se ha ido evolucionando, en mi punto de vista para bien, pues en la antigüedad la mayoría de los animales se veía mas como un ser productor de alimento, cosa que en la actualidad los animales domésticos son utilizados como compañero, aunque para bien o para mal en la antigüedad hubo muchos factores para que la Medicina Veterinaria se conoce como lo que es ahora.